

Expertos plantean expropiaciones y demoliciones para salvar la huerta

La 'cumbre' de técnicos del proyecto europeo Naturba apunta a que el cinturón verde de Murcia tiene futuro como zona agrícola y de recreo

■ MIGUEL RUBIO

MURCIA. Si la huerta desaparece, Murcia será una ciudad rodeada por el desierto. La advertencia la han lanzado, sin paños calientes, los expertos reunidos en la capital del Segura con motivo del proyecto Naturba, una iniciativa de la UE que persigue la integración de la ciudad y las zonas periurbanas agrícolas y forestales. La importancia de este cinturón verde como barrera contra la aridez ha llevado a estos científicos de España, Francia y Portugal a proponer un plan integral para conservar la huerta, con tres ejes fundamentales: diseñar una nueva planificación urbanística, concienciar a los ciudadanos sobre la importancia de este espacio e im-

pulsar la actividad agrícola. Tras dos días de debate, los expertos acordaron en asamblea once acciones para la protección de este paisaje rural. Así proponen una «moratoria de los instrumentos de planificación actuales» y la elaboración de una nueva normativa; plantean expropiaciones de huertos y demoliciones de construcciones que «entren en contradicción con las conclusiones del nuevo plan integral» y sugieren velar por el mantenimiento de acequias y carriles.

Los técnicos también consideran necesario implicar a la población en la conservación, y para ello lo primero es conseguir que los ciudadanos tomen conciencia de los valores que atesora la huerta y de que es «un patrimonio de todos». En cuanto al futuro, los expertos consideran que debe mantenerse como un espacio agrícola. Y para impulsar esta actividad plantean la posibilidad de abrir nuevos mercados, sin intermediarios, y crear una marca para los productos huertanos. Pero además, los técnicos



Un tramo de acequia en una zona de huerta de Murcia. ■ N. GARCÍA

consideran que este cinturón verde tiene un potencial como lugar de esparcimiento de la urbe, con «actividades museísticas y de recreo», un espacio donde los ciudadanos puedan relacionarse y compartir experiencias.

A los expertos extranjeros, que dedicaron una jornada a visitar distintas zonas de la huerta, les llamó la atención la gran cantidad de parcelas de cultivo abandonadas y la presencia en la ciudad de numerosas bolsas de suelo aún sin edificar.

El encuentro celebrado en Murcia reunió a profesionales de Toulouse y Lisboa, así como una delegación de la provincia de Guipúzcoa. Las reuniones contaron con las aportaciones de técnicos de la Comunidad Autónoma, de la Universidad de Murcia, la Politécnica de

Cartagena, ingenieros de caminos, agrónomos, biólogos y geográficos. Además acudió una representación de la Junta de Hacendados.

Según la Asociación para la Conservación de la Huerta, Huermur, que también participó en los debates, las conclusiones «derivan forzadamente» en la revisión del actual plan urbano, porque «es incompatible» con la existencia de la huerta, y pide al alcalde Miguel Ángel Cámara que se ponga a trabajar en ello de manera urgente.

Ángeles Micol, portavoz de este colectivo, señala que el plan urbano «está desfasado» debido a que recoge unas previsiones de crecimiento «irreales». Micol plantea que se vuelva a la protección que gozaba la huerta en el año 2006, antes de que se adaptara el plan urbano a la ley re-

La Consejería guarda silencio

La Dirección General de Ordenación del Territorio, responsable del proyecto Naturba en Murcia, optó ayer por guardar silencio. Su responsable, Antonio Navarro, no contestó a la llamada de 'La Verdad' para recoger su valoración sobre el seminario. Su departamento aún no ha hecho públicas las conclusiones que iban a presentarse el pasado jueves. Por su parte, el edil de Urbanismo, Fernando Berberena, señaló que el encuentro había sido «positivo». A través de un portavoz del gabinete de prensa, Berberena dijo que «Murcia es un ejemplo a seguir por el equilibrio entre el crecimiento urbanístico y el respeto a la huerta». No se refirió sin embargo a la posible revisión del plan urbano ni tampoco a las expropiaciones y demoliciones propuestas por los expertos. Huermur criticó que ningún representante municipal acudió al seminario. Sigifredo Hernández, de la Junta de Hacendados, señaló que en el encuentro «no hubo tiempo de ver la verdad».

gional del suelo. Y recuerda que aquella revisión «lleva la firma de Alberto Guerra [director de la Gerencia de Urbanismo] y Joaquín Peñalver [ex jefe de Planeamiento]», imputados en la presunta trama de corrupción urbanística destapada la semana pasada en Murcia.

CURSO DE BOLSA

-Para no expertos-

- ¿Cuánto tiempo y esfuerzo le ha costado reunir sus ahorros?
- ¿Por qué entrega, sin más, el resultado de sus esfuerzos a terceros?
- ¿Sabría explicar en qué está invertido su dinero?

Dirigido :

A todos aquellos que teniendo inquietudes no han podido, por falta de tiempo, de conocimientos o ambas cosas, dirigir la gestión de sus ahorros. Los que después de confiar se han encontrado con promesas de rentabilidades incumplidas y como toda explicación, han oído frases como: "Las expectativas de los mercados nos hacían creer...", "Nadie podía prever lo que han hecho los mercados". A los que cuando los "Famosos Mercados" como por ejemplo nuestro Ibex35 de 2002 a 2007 se revalorizó en un 300%, ¿qué ocurrió con sus ahorros?, ¿cómo se los remuneraron? Cuando en 2008 cayó el 60% ¿qué ocurrió con sus inversiones y sus planes de pensiones? A todos aquellos que piensan que para perder su dinero no hay nadie mejor que uno mismo.

Objetivos:

- * Aprender cuáles son los distintos caminos que puede elegir para la gestión de su dinero.
- * Realizar directamente sus propias inversiones.
- * Controlar, dedicándole el mínimo tiempo, la rentabilidad/ riesgo de las mismas.
- * Entender y poder seguir, si esta es la opción que elige, lo que le proponen sus gestores.
- * Una vez terminado el curso, usted será capaz de "invertir" y no "jugar" en bolsa.
- * Conocer las distintas herramientas necesarias para el estudio y seguimiento de su inversión.
- * Creemos firmemente que usted será capaz de conseguir rentabilidades muy superiores a las que actualmente le están ofreciendo.

Cómo se realiza:

Huyendo del academicismo o del detalle teórico y tratando de utilizar un lenguaje comprensible para cualquier persona, evitando en lo posible la jerga financiera. Es un curso de aplicación directa y práctica, incluso y sobre todo, para los que se asomen por primera vez a la bolsa como mercado de productos financieros. Los participantes forman parte directa del desarrollo del curso, llevando a la práctica desde el primer día los conocimientos adquiridos.

Conocimientos previos:

El único requisito que se precisa es el conocimiento de Internet a nivel de usuario; el resto de herramientas se aprenden en el transcurso del propio curso.

Inscripción y reservas

Al número 658 035 849. Plazas limitadas. Cuota y compromiso: 300€, si el curso no cumple con sus expectativas le será reintegrada la inscripción. El equipo de **lomiologestioyo**.

Lugar/Fecha/Horario

Auditorio y centro de congresos Víctor Villegas, Avda/Primero de Mayo s/n. Murcia.
Del día 18 al 21 de octubre, de: 19:00h a 21:30. Tutoría de 21:30h a 22:00h.